

Libra maquila desaceleración (El Reforma 25/06/08)

Libra maquila desaceleración (El Reforma 25/06/08) Las ventas al exterior de las empresas maquiladoras en el primer cuatrimestre del año sumaron 41 mil 676 millones de dólares Juan Carlos Orozco Ciudad de México (25 junio 2008).- La industria maquiladora es una de las actividades que mejor están librando la desaceleración económica de Estados Unidos. Durante los primeros cuatro meses de 2008, la actividad industrial asociada a la maquila registró las mayores tasas de crecimiento en su actividad exportadora, y son ellas las que explican 80 por ciento del avance total de las exportaciones manufactureras. En ese periodo, las ventas al exterior del sector manufacturero sumaron 75 mil 557 millones de dólares, pero 41 mil 676 millones las realizaron empresas maquiladoras. Por ejemplo, la rama de equipos y aparatos eléctricos y electrónicos, que integra a las empresas fabricantes de computadoras, registró un crecimiento en el valor de sus ventas al exterior de 22.2 por ciento en el primer cuatrimestre del año, pero 90 por ciento de sus exportaciones lo concretan maquiladoras. Esta situación no es menor, pues 25 por ciento del total de las ventas foráneas del sector manufacturero del País lo aporta sólo esta rama productiva. De acuerdo con Israel Morales Pérez, director del Comité de Economía del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), la actividad fabril en general está pasando por una coyuntura difícil, sin embargo, así como existen pérdidas en algunos sectores, en otros hay ganancias. "Sectores como el aeronáutico y de altas tecnologías, le están dando un respiro a la maquila, debido a las fuertes inversiones que se han registrado", dijo. Otras ramas con una estructura similar a la electrónica son equipos profesionales y científicos, que incrementaron sus ventas al exterior en 20 por ciento, y productos manufactureros diversos, con crecimiento de 38.4 por ciento, pero 80 y 70 por ciento de sus exportaciones lo hacen maquiladoras, respectivamente. Aunque en términos generales los resultados de la maquila fueron satisfactorios, algunas ramas sí resintieron la desaceleración de la demanda estadounidense. Entre estos destaca la industria textil, en donde la maquila participa con 65 por ciento de la exportación, pero las ventas foráneas cayeron 5.2 por ciento en el primer cuatrimestre. "Si bien es cierto que en Estados Unidos no hemos terminado de entender si es una desaceleración o recesión lo que está sucediendo, sí hemos empezado a notar que los bienes de consumo han sido desplazados", aseguró Morales. El directivo del CNIMME destacó que algunos sectores nuevos, como la maquila aeronáutica, están presentando atractivos crecimientos. "Es un sector nuevo que estamos viendo con mucho entusiasmo de integrarse a la economía mexicana. Muchas de las inversiones que se están haciendo son millonarias, principalmente de corporativos europeos", dijo. Respecto al sector automotriz, mismo que analistas previeron fuera uno de los más afectados por la desaceleración estadounidense, Morales aseguró que se ha mantenido estable.